

Aktuelle Informationen aus dem Kernkraftwerk Gundremmingen

Betriebsbericht Nr. 7 / 2018 vom 13. Dezember 2018

In dieser Ausgabe:

- Anlagenstatus und Stromproduktion
- Übersicht zu Emissionen
- Aktuelles Betriebsgeschehen
- Aus dem Kraftwerksleben

Anlagenstatus und Stromproduktion

Block C befindet sich im Leistungsbetrieb und wird entsprechend der Anforderung des Lastverteilers für die Stromerzeugung eingesetzt. Seit dem letzten Betriebsbericht vom 28.09.2018 hat Block C 2,4 Milliarden Kilowattstunden Strom produziert. 2018 hat das Kernkraftwerk Gundremmingen bisher insgesamt rund 9,6 Milliarden Kilowattstunden Strom CO₂-frei erzeugt. Mit dieser Strommenge lassen sich rund drei Millionen Durchschnittshaushalte ein Jahr lang klimafreundlich versorgen. Aktuelle Angaben zur Leistung des Kraftwerks sind im Internet auf der [RWE Transparenzseite](#) einzusehen.

Übersicht zu Emissionen

Im Zeitraum vom 28.09. bis zum 13.12.2018 lagen die Radioaktivitätsableitungen unterhalb der genehmigten Grenzwerte. Detaillierte Daten zu den Ableitungen finden sich auf der [Internetseite des Kernkraftwerks Gundremmingen](#).

Aktuelles Betriebsgeschehen

Das **Standortzwischenlager** (SZL) wird entsprechend dem Gesetz zur Neuordnung der Verantwortung in der kerntechnischen Entsorgung zum 1. Januar 2019 an die Gesellschaft für Zwischenlagerung mbH ([BGZ](#)) übertragen. Nachdem im Berichtszeitraum zwei CASTOR-Behälter aus Block C mit abgebrannten Brennelementen beladen und in das Zwischenlager transportiert worden waren, befinden sich nun aktuell 60 beladene CASTOR-Behälter im SZL.

Im November 2018 gab es zwei innerbetriebliche Transporte von nur teilweise genutzten Brennelementen (BE) vom abgeschalteten Block B in den Block C. Für den Transport wurde ein CASTOR-Behälter eingesetzt. Der weitere Einsatz dieser BE aus Block B in Block C ist möglich, da in beiden Blöcken baugleiche BE genehmigt sind. Hierdurch wird der Einsatz neuer BE reduziert und RWE kommt seiner gesetzlichen Pflicht nach, die Menge radioaktiver Abfälle zu minimieren.

Während des Berichtszeitraums sind keine meldepflichtigen Ereignisse aufgetreten.

Aus dem Kraftwerksleben

Volontäre zu Gast

Am 9. Oktober 2018 besuchte eine Gruppe von 15 interessierten Volontären der Journalistenschule der Mediengruppe Pressedruck. Die renommierte, zur Augsburger Zeitung gehörende Ausbildungsstätte für journalistischen Nachwuchs zieht Volontäre aus der gesamten Bundesrepublik an. Nach einführenden Vorträgen im Infozentrum konnten die jungen Redakteure bei einem Rundgang durch die Blöcke B und C einen eigenen Eindruck von der Anlagensicherheit und den Betriebsabläufen verschaffen. Der Besuch auf der Warte in Block C war ein Höhepunkt des Rundgangs.

Kraftwerkskapelle – Konzert auf der Landesgartenschau Würzburg

Am 6. Oktober 2018 konzertierte die Gundremminger Werkskapelle auf der Waldbühne der Landesgartenschau Würzburg. Der Auftritt war Bestandteil des stimmungsvollen Schlussakkords an den beiden letzten Öffnungstagen der diesjährigen Gartenschau. Die Mitglieder der Kapelle verbanden den Auftritt mit ihrer jährlichen Ernte-Dank-Tour nach Grafenrheinfeld. Mit der dortigen Werkskapelle trifft man sich alljährlich zum gemeinsamen Musizieren, Erfahrungsaustausch und Feier des Ernte-Dank-Fests.



Sicherheitsforum für Partnerfirmen

Unter dem Motto „Zu Gunsten der Sicherheit ziehen wir alle an einem Strang!“ fand am 28. November 2018 im Besucherzentrum ein Arbeitssicherheits-Forum mit 38 Gästen der Partnerfirmen des Kernkraftwerks Gundremmingen statt. Neben interessanten Fachreferaten standen der gemeinsame Erfahrungsaustausch und die Diskussion aktueller Entwicklungen im Bereich Arbeitssicherheit im Fokus der Veranstaltung. Alle Teilnehmer waren sich der hohen Bedeutung des Themas für ihre tägliche Arbeit in der Anlage bewusst.



Besuchergruppe des Gesundheitsamtes Augsburg

Am 10.12.2018 war eine Gruppe von fünf interessierten Mitarbeitern des Gesundheitsamtes Augsburg bei KGG zu Gast. Der einführende Vortrag im Besucherzentrum wurde anschließend mit einem Rundgang durch die Anlage vertieft und abgerundet. Die interessierten Fachbesucher konnten vor Ort Einblicke in die Handhabung der bei KGG besonders wichtigen Themenstellung „Arbeits- und Gesundheitsschutz“ gewinnen.



Terminausblick

Unsere Werkskapelle plant für den 9. März 2019 in der Kirche St. Martin in Gundremmingen um 19 Uhr ein Benefiz-Konzert. Die Einnahmen kommen der Wärmestube Günzburg zugute.